

MIAMI-DADE

## Piden búsqueda nacional del nuevo director de bibliotecas

El actual director, Raymond Santiago, se retirará el próximo mes de agosto. A partir de ese momento, la comisión y el alcalde del Condado autorizarían una búsqueda



Organizaciones protestan por un nuevo y mejor candidato para el nuevo director de este sistema. (ÁLVARO MATA)

Las organizaciones que defienden el sistema público de bibliotecas están pidiendo que se haga una búsqueda nacional para encontrar al mejor candidato, con las mejores calificaciones, para ser el nuevo director de este sistema, uno de los más grandes de Estados Unidos.

El actual director, Raymond Santiago, se retirará el próximo mes de agosto. A partir de ese momento, la comisión y el alcalde del Condado autorizarían una búsqueda, previa a la definición de los criterios que se emplearían para encontrar al mejor prospecto.

De acuerdo con **John Quick**, presidente de la organización Amigos del Sistema de Bibliotecas, (ASB) el proceso de selección y nombramiento del nuevo presidente podría durar más de tres meses, "depende de la voluntad que tengan los comisionados y el alcalde", advirtió.

Mientras tanto, según Quick, el alcalde podría nombrar a su delegado que actuaría como director encargado. "Otras persona que podría estar a cargo de esa posición, [mientras se encuentra al sucesor de Santiago] es el de Asuntos Culturales, o uno de los subdirectores del sistema. Hay varias posibilidades", explicó.

"Probablemente haya candidatos disponibles en el condado y dentro de Florida, pero al idea de una búsqueda nacional es que se pueda comparar a las personas con el mejor talento", argumentó Terry Murphy, miembro de la junta directiva de (ASB).

### Punto crítico

En este momento, el sistema de bibliotecas no tiene reservas, porque las está utilizando para llenar los vacíos en el presupuesto de la actual vigencia fiscal. Por otra parte, el impuesto a la propiedad, destinado a las bibliotecas, se ha reducido, en los últimos tres años, en un 55%.

Para que el sistema de bibliotecas logre operar y tener todos sus servicios, requeriría un presupuesto de 64 millones de dólares y una tasa de amillaramiento de 0.48. Hoy es del 0.17. Como lo expresó el comisionado Xavier Suárez, "con esa tasa, nos quedo un esqueleto de sistema".

Quick confía en que los comisionados votarán a favor del incremento de ese impuesto que es clave para supervivencia de las bibliotecas: "Este es un servicio que toca todos los rincones del condado", aclaró.

A pesar de los servicios que prestan las bibliotecas, que van más allá de prestar libros y videos, la gente en general no es consciente de la proyección comunitaria que tienen estas instituciones, según lo planteó Patricia Martínez, vocera de la Coalición para Salvar nuestras Bibliotecas: " El problema es que el sistema no se ha encargado de promocionar esos servicios", advirtió Martínez, quien, por otra parte, tiene la certeza de que, una vez que la gente sepa los beneficios de tener las bibliotecas abiertas, "la gente estará dispuesta a pagar 8 o 10 dólares anuales para financiarlas, hay muy pocas personas que no estarían dispuestas".